

# ¡YA ES VIERNES!

La Selección jugará un partido clave, se estrena un musical en la Ciudad y llega una cinta premiada.

## FUTBOL

Con un empate ante el anfitrión, Rusia, el Tri amarra su pase a Semifinales de la Copa Confederaciones. **Mañana, 10:00 horas.**



Alemania y Chile empatan a un gol y están con un pie en la siguiente ronda.

**CANCHA**

## PASEO

Acampa en el Santuario de Nanacamilpa, en Tlaxcala, y admira a las luciérnagas.

[reforma.com/luciermagas](http://reforma.com/luciermagas)

## CINE

En "Las Hijas de Abril", reconocida en Cannes, Michel Franco se aleja de la tragedia y propone un final optimista.

★★★★★  
**GENTE 16**

## TEATRO

Llega "Josefa, El Musical de México", que tiene como figura central a La Corregidora y su rol en la Independencia.

**GENTE 15**



Roberto Antillón

Conoce otras recomendaciones en:

[reforma.com/yaesviernes](http://reforma.com/yaesviernes)

VIERNES 23 / JUNIO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

92 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,577 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Cae exportación a nivel de 1990

# Se hunde la venta de crudo

Compran a Pemex menos de un millón de barriles diarios en el mes de mayo

NORMA ZÚÑIGA

La saturación del mercado internacional del petróleo y el declive de la producción nacional golpean a Petróleos Mexicanos (Pemex).

En mayo, las exportaciones de crudo cayeron por debajo del millón de barriles, algo que no ocurría desde 1990, según cifras publicadas ayer por la petrolera.

Pemex exportó el mes pasado 958 mil barriles diarios de los distintos crudos que vende, principalmente al continente americano.

De dicha cifra, 646 mil barriles se quedaron en América, 161 mil se fueron a Europa y 151 mil tuvieron como destino el Lejano Oriente.

En contraste, el pico de las exportaciones de Pemex se registró en diciembre de 2003, cuando se vendieron 2 millones 141 mil barriles.

Los últimos indicadores petroleros muestran que la caída es de 20 por ciento respecto a mayo de 2016, cuando registraron 1.2 millones de barriles para el exterior.

Apenas en marzo de este año, Pemex había registrado la cifra más baja en exportaciones de crudo, de un millón mil barriles diarios, pero mayo lo desbancó.

Y lo que se paga por el petróleo tampoco ayuda, ya que el precio promedio de la mezcla mexicana en 2017 ha sido de 43.88 dólares por barril.

En contraste, las importaciones de gasolinas registraron un repunte de 14 por ciento en mayo, comparadas con abril.

El mes anterior se importaron 494 mil barriles diarios

## Cuesta refinería 17 mdd diarios

NORMA ZÚÑIGA

Cada día que no está en operación la refinería Antonio Dovalí Jaime, ubicada en Salina Cruz, Pemex deja de recibir 17.5 millones de dólares sólo por la venta de gasolinas y diesel, estimaron expertos.

En ella se producía, hasta 2016, un promedio de 71 mil barriles diarios de gasolinas y 45 mil barriles de diesel —cada uno se cotiza en aproximadamente 150 dólares—.

Pemex volvió a cambiar la fecha de reinicio de actividades de la refinería; ahora estiman que será el 30 de julio.

de gasolinas automotrices, contra los 432 mil que entraron en abril de este año.

Desde febrero, las importaciones de este combustible venían a la baja.

A esto se suma que la producción de gasolinas y diesel por parte de Pemex durante mayo siguió a la baja, pues sólo alcanzó los 322 mil barriles diarios.

Eso significa que la caída fue de 8 por ciento en la elaboración de gasolinas, comparada con mayo del año pasado, cuando reportó 351 mil barriles diarios.

Eso sí, los mexicanos no han dejado de consumir los diferentes tipos de gasolinas, sino todo lo contrario.

Tras una baja importante en el volumen de ventas, que estuvo relacionada con los incrementos de hasta 24 por ciento en los precios este 2017, de abril a mayo pasó de 770 mil a 810 mil barriles diarios.

JUNIO 21



AYER



[reforma.com/ajusco](http://reforma.com/ajusco)

Miguel Fuentes

## DESALOJAN PREDIO, PERO...

Después de que las autoridades abandonaron el área protegida de la cual retiraron a 65 familias que vivían de manera ilegal, en San Nicolás Totolapan, Tlaxcala, los invasores improvisaron refugios en el mismo sitio. **CIUDAD 5**

## Suben precios y la tasa

El Índice Nacional de Precios al Consumidor continúa registrando alzas importantes.

**6.3%**

Inflación anual en la primera quincena de junio, la más alta en 8 años y 5 meses, según el Inegi

**7%**

Nuevo nivel de la tasa de referencia del Banxico, al aumentar en 25 puntos base

**NEGOCIOS 2**

# Nos sentimos espiados.- Peña

ÉRIKA HERNÁNDEZ

LAGOS DE MORENO, Jal.- El Presidente Enrique Peña dijo ayer que ni él se salva del espionaje.

"Somos una sociedad que, las más de las veces, nos sentimos espiados. Yo mismo, como Presidente de la República, a veces recibo mensajes cuya fuente u origen desconozco", expresó.

A cuatro días de que se revelaran actos de espionaje en contra de activistas y periodistas, Peña rechazó que el Gobierno sea el responsable.

"Nada más falso y nada más fácil que señalar a un Gobierno que se dedique a esta actividad", manifestó en su discurso.

Pidió a la PGR que inves-

Enrique Peña Nieto

“Somos una sociedad que, las más de las veces, nos sentimos espiados. Yo mismo (...) a veces recibo mensajes cuya fuente u origen desconozco”.



Presidencia

tigue con celeridad y deslinde responsabilidades. Luego expresó: "Espero, al amparo de la ley, pueda aplicarse contra aquellos que han levantado estos falsos señalamientos contra el Gobierno".

Ante esta situación, diversas organizaciones civiles la calificaron como una amenaza contra quienes fueron espiados y acusaron a Peña

de actuar con ligereza.

Horas más tarde, en Guadalajara, el Presidente corrigió sus dichos.

"No sé por qué este empeño de llevar a ese escenario al Gobierno. Lo que estoy queriendo afirmar es que no tenemos participación en espionaje", argumentó.

**PÁGINA 5**

# Apagan familias pleito de Cumbres e Irlandés

ANTONIO NIETO

El incendio que se desató en redes sociales tras darse a conocer la riña entre alumnos de los colegios Cumbres e Irlandés fue sofocado por los padres de familia al llegar a un acuerdo extrajudicial.

El pacto fue anunciado ayer por el presidente del Consejo Nacional de la Abogacía, Jorge Ricardo García Villalobos Haddad.

El litigante informó que las cinco personas lesionadas ya fueron dadas de alta.

"El lesionado va a decir: 'El señor me pegó', y el acusado va a decir que el otro pegó primero. Entonces se pueden cruzar esas denuncias porque tienen los mismos derechos; finalmente estos asuntos difícilmente se consignan

porque las partes se otorgan perdones.

"Otra razón es porque fueron externos, gente que no se estaba graduando. Las familias se conocen y son amigos, y eso propició este arreglo", afirmó.

Dijo que la pelea fue en el llamado "after", posterior a la fiesta de graduación.

La riña, añadió, comenzó porque un joven creyó que había sido insultado, y se convirtió en pelea campal.

García Villalobos añadió que el Cumbres y el Irlandés, padres de familia y el Consejo impulsarán una campaña para regular las fiestas escolares.

610972000016

## DISTINGUE GB A MEXICANO

LOURDES ZAMBRANO

El nombre de Carlos Silvestre Frenk Mora apareció el 16 de junio en un listado de élite: el astrofísico se convirtió en Comendador de la Orden del Imperio Británico, la distinción civil más alta que concede la Reina Isabel II.

"Unos cuantos científicos tienen este tipo de nombramientos. A mí me llegó de sorpresa", dice Frenk desde la Universidad de Durham, donde dirige el Instituto de Cosmología Computacional.

Mexicano de nacimiento, escaló alto, hasta el cosmos, del cual estudia la materia oscura fría y su rol en la formación de galaxias y la estructura del universo.

**PÁG. 15**



Carlos Frenk

## Calman las aguas en el PAN

En la Comisión Permanente del albi azul, Ricardo Anaya desactivó la petición de que renuncie a la dirigencia y abrirá una "mesa de aspirantes". **PÁGINA 8**

[reforma.com/ine](http://reforma.com/ine)

## Elecciones no han acabado

Lorenzo Córdova dice que falta el informe del INE de gastos de partidos para que el Tribunal decida si anula comicios en Coahuila y Edomex. **PÁG. 9**